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Reunião Ordinária do Conselho Municipal dos Direitos da Mulher (COMDIM), 

realizada em 28 de outubro de 2015, ás 18h00min, na Casa dos Conselhos 

Augusto Ângelo Zanatta Av. Koeler, 260, Centro - Petrópolis - RJ. Com os 

seguintes pontos de pauta: 1) Dia Municipal da Mulher; 2) Leitura e aprovação 

do Relatório Final da 4ª Conferência Municipal de Políticas para as Mulheres; 

3) Eleição da nova Presidente do COMDIM. A presidente do Conselho, Sra. 

Luciane Bomtempo, iniciou a reunião convidando todos para fazerem o Abraço 

Rosa, como forma de atrair energia positiva a todos nós. Em seguida a 

presidente falou da implantação do Dia Municipal da Mulher, que será 

comemorado sempre em 18 de outubro e que essa data foi escolhida em 

homenagem a Sra. Pedentrina a qual é uma pessoa atuante em termos de 

participação popular desde adolescente e viveu diversos momentos da história 

do nosso município. Logo após, Luciane passou a palavra para conselheira 

Drica Madeira que falou da importância do evento, desejando a todos uma 

excelente reunião. Com a palavra, Sra. Pedentrina fala da solidariedade entre 

os homens, da questão da pobreza e da falta de amor. Lembra que devemos 

sempre procurar saber o fundamento, a razão pela qual a pessoa comete 

certos delitos, descobrir a origem do problema e entender o que leva a pessoa 

para uma vida desregrada. Ver onde podemos ajudar e como podemos fazer o 

melhor pelos nossos semelhantes. Com a palavra, a vice-presidente do 

conselho Sra. Luciana Périco falou da falta de amor e da intolerância entre as 

pessoas, afirmando que dona Pedentrina é e sempre será um exemplo para 

todos nós. Luciane Bomtempo fala da mudança da presidência, da importância 

do Dia Municipal da Mulher, das campanhas do Outubro Rosa, das vitoriosas, 

do Ônibus Rosa, dos novos aparelhos para a sede do CRAM, das ações que o 

conselho desenvolveu, da luta contra a violência doméstica e das demandas e 

conquistas do COMDIM. Fala dos avanços na área da saúde, do setor de 

maternidade que foi criado e assumiu com 22 leitos para mulheres, do 

mamógrafo que foi inaugurado no hospital Alcides Carneiro e do orgulho em 

estar à frente do COMDIM durante esse período e agradece a oportunidade de 

fazer parte desse Conselho. Agradece também a presença do Secretário de 

Saúde André Pombo, do vereador Thiago Damasceno, do Presidente do 

COMSAÚDE Marcus Curvello e do Ilmo. Prefeito Sr. Rubens Bomtempo por 

prestigiarem nossa reunião. Ainda com a palavra, Luciane fala que visitou 

várias instituições como a APPO, GAAP entre outras, onde percebeu que 

poderiam ser ajudadas e ajudar também. Lembra que fez uma reunião em maio 

de 2013, onde sugeriu a criação de uma rede e todas estas idéias constam em 

atas. Luciane se emocionou ao falar de um sonho, lembrando que em Recife 

esse sonho já foi realizado e com certeza será colocado em prática também em 

nossa cidade. Diz que visitou o projeto e que são 380 instituições cadastradas 



e também conversou com as voluntárias e complementa que a idéia é ajudar 

quem quer ajudar e ser ajudado. Lembra que o Transforma Petrópolis é para 

quem precisa e quer ser ajudado. Finaliza com uma palavra de agradecimento 

e reconhecimento ao Prefeito por valorizar as mulheres. Com a palavra o Sr. 

Prefeito parabenizou o Conselho pelos avanços e conquistas até o momento. 

Falou da participação popular e da decisão em tornar os conselhos 

deliberativos dando-lhes empoderamento em suas decisões. Acrescentou 

falando dos avanços do Município e das parcerias que proporcionaram tantos 

avanços. O prefeito falou também do protagonismo coletivo que possibilita a 

transformação, lembrando que todos nós somos agentes transformadores e a 

participação é que faz a diferença. Lembrou o início de seu governo em 2013, 

com uma demanda enorme onde não havia vagas em creches, a situação dos 

CRAS E CREAS, onde o atendimento estava precário e a questão do 

mamógrafo que estava encaixotado quando deveria estar sendo utilizado pela 

população. Mostra o avanço em dois anos e meio, porém alerta que sempre 

podemos avançar mais, pois o que move o mundo são os sonhos e todo ser 

humano é movido por sonhos. Finaliza parabenizando todos os presentes pelo 

belo trabalho desenvolvido, dizendo que acredita que muito mais poderá ser 

feito. Em seguida, Luciane Bomtempo fez uma homenagem a Sra. Pedentrina 

onde a mesma lembra que nunca é tarde para aprender e fala da Casa Asilar 

do Morin, a qual a maioria dos colaboradores são voluntários e sempre existe 

uma forma de ajudar alguém. Passando para outro ponto de pauta, Fernanda 

Ferreira faz uma explanação sobre a 4ª conferência da Mulher, realizada em 

26/09/2015 e apresenta o Relatório Final, colocando todas as propostas tiradas 

na referida conferência, inclusive as notas de repúdio ao deputado Jair 

Bolsonaro e à vereadora Gilda Beatriz. A presidente foi homenageada com um 

álbum produzido pelas conselheiras, onde constam as principais ações do 

COMDIM. Drica Madeira segue com a reunião e conduz a eleição para 

presidência do COMDIM. Luciana Périco, candidata única, apresentou sua 

proposta para o mandato de dois anos na presidência do COMDIM, onde foi 

eleita por unanimidade pelas seis conselheiras presentes na reunião. Luciana 

Périco agradece ao governo pelo apoio recebido durante esses três anos que 

esteve na vice-presidência do COMDIM. Nesse momento, Luciane Bomtempo 

passa para Luciana Périco, uma colcha de retalhos simbolizando uma faixa, 

dizendo que doravante essa colcha será usada como símbolo de passagem da 

presidência. Luciane Bomtempo sugere o envio de um ofício ao presidente do 

COMSAÚDE, informando sobre um cartaz fixado em uma clínica, onde 

afirmava que o mamógrafo do município se encontrava com defeito, mas o 

exame poderia ser feito na referida clínica por apenas noventa reais.  

Continuando, Luciane fala da Casa de Passagem de Teresópolis, que se 

encontra fechada. Em seguida sugere envio de ofício ao Secretário de Saúde 

pedindo para que os médicos do município façam o exame das mamas no ato 

da consulta e que seja colocado cartazes, na entrada de todos os postos de 

saúde. Finalizando, Luciane informa que após a caminhada rosa, as mulheres 



serão recebidas pelo cantor Gabriel, no pátio do gabinete. Ana Cristina da 

APPO agradece pelas conquistas por intermédio do COMDIM e pede que seja 

feita uma homenagem à Dra. Marilda pelos serviços prestados a frente do 

Centro de Saúde e Hospital Alcides Carneiro. Ana Cristina fala das dificuldades 

em conseguir o que é preciso para um atendimento digno. Convida a todos 

para caminhada rosa. Elogia a equipe de mastologia do hospital Alcides 

Carneiro, pela competência e dedicação com que faz o atendimento. 

Continuando, Ana Cristina informa que a marcação de mamografia só será 

possível, a partir de dezembro. Luciane diz que dará um jeito para diminuir 

esse tempo. Nada mais havendo para ser discutido, a reunião foi encerrada às 

20h00min e a presente ata segue assinada por mim, Maria da Penha que a 

redigi e pela presidente Luciana Périco. 

 

               

 

                                                                                     


